

人論壇

FIT代は家庭の負担

気候変動問題に対応するために、発電の構成を火力発電から太陽光や風力などの再生可能エネルギーにシフトしていくなくてはいけない。そのために日本もいろいろな方策を試みてきた。その成果もあって、太陽光発電では平地面積あたりの太陽光パネルの面積で世界最大規模を実現している。狭い国土の中でも太陽光発電を増やす努力を続けてきた結果だ。

太陽光発電を普及させていく原動力となつたのが、固定価格買い取り制度（FIT）である。

伊藤 元重
学習院大教授（国際経済学）

太陽光で発電された電力を一定期間の間、一定価格で買い取る保証をするものである。電力料金よりも高い価格で購入してもらえるので、多くの企業や個人が太陽光発電に参入した。おかげでかつては畠や田んぼが広がっていた地域でも、農地をつぶして太陽光パネル

電気料金が高いと感じる人は多いかもしれないが、年額で見てその中の1万円分は実は固定価格のう。

省エネは生活に関わる
業省の発表によると、賦課金を含めた買い取り費用は全体で3・8兆円となり、標準的な家庭の負担は1万円をこす見通しであるとい

いとも言われている。

あるため、30年度の前半にはこの負担が減少していく計算が大きいとも言っている。

再エネ議論に積極的な参加を

の光景が広がっている。

高価格で電力を購入する費用は

買取の負担であることを知つ

ている人は少ないかもしない。

FITの認定を受けている設備が

どうして賄われているのか、存じ

ただくとわかるが、買い取り

の原資は家庭や企業の電気料金に

なる。

FITの認定を受けている設備が

どうして賄われているのか、存じ

ただくとわかるが、買い取り

の原資は家庭や企業の電気料金に

なる。

人々が移動に電車やバスなどを

使うとすれば、国民負担はさらに増

ていても必要な電力は圧倒的に少

ない。住宅やオフィスで断熱効果

を高めていくのかということは、

日本全体の社会のあり方や人々の

ライフスタイルに関わる問題な

だ。こうした方向で議論が深まつ